

Giros, cambiar en torno de persona en persona

Gabriela Clivio - Socia Vios Consulting

Giros, como la canción de Fito Paez, es lo que encontramos una y otra vez en materia económica en el gobierno del presidente Boric. La semana pasada, en medio de su visita a India, el presidente criticó duramente las medidas proteccionistas de Donald Trump a quien caracterizó de "un nuevo emperador que impone unilateralmente su visión del comercio sin res-



petar acuerdos multilaterales".

Se olvida el presidente que 3 años atrás, su subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales, José Miguel Ahumada, actuaba de la misma manera al plantear la revisión unilateral de los tratados de libre comercio firmados por Chile. Ahumada además promovía la "sustitución de importaciones", una política económica cuyas consecuencias económicas para América Latina fueron desastrosas.

Los planteamientos de Ahumada y del Gobierno en el año 2022, implicaban un quiebre con respecto a la apertura comercial que había caracterizado a Chile en las

décadas anteriores. Finalmente, los cuestionamientos de Ahumada al TPP-11 y las fricciones que generaron entre Cancillería y los sectores empresariales llevaron a su salida del gobierno en el año 2023.

Un año más tarde, en 2024, durante sus reuniones con los líderes de Asia y Europa, el Presidente mostró una postura abierta al comercio internacional. En resumidas cuentas, ahora se critica a Trump por aplicar políticas proteccionistas, que el mismo gobierno pretendió implementar. Estas contradicciones en materia de política comercial, han debilitado la posición del país en los foros internacionales.